

## DISCURSO SR. SAMUEL CONDE LANZAMIENTO CAMPAÑA EL NIVEL

### SALUTACIONES AUTORIDADES PRESENTES

Estimados todos: 6:06

En primer lugar, quisiera agradecer a cada uno de ustedes por acompañar a EDUCA aquí esta noche, en el helipuerto de la Torre Empresarial. Gracias también, a nuestra maestra de ceremonia, Amelia Deschamps, por haber contribuido con sus palabras a aumentar la expectativa respecto de lo que va a ocurrir esta noche.

Desde que asumí la presidencia de EDUCA, el pasado mes de abril, me propuse desarrollar una agenda para contribuir desde el sector privado en general, y desde el empresariado en particular, a elevar los niveles de calidad de la educación dominicana. Permítanme confesar que en estos primeros 6 meses al frente de la institución, he quedado sorprendido con la complejidad de los diversos temas y de las dimensiones que conforman la realidad de la educación en la República Dominicana.

No me queda duda que desde el año 2013, cuando el presidente Medina honró el compromiso de asignar el 4% del Producto Interno Bruto a la educación pre-universitaria, como lo establecía la Ley de Educación del año 97, han sido numerosas las transformaciones que se han sucedido en el sistema educativo. Cabe destacar los esfuerzos por eliminar el analfabetismo; la definición de una política de primera infancia y el aumento de sus coberturas; las mediciones constantes de la calidad educativa a niveles de primaria y de secundaria, tanto nacional como internacionalmente; la adopción de las reformas curriculares; la Jornada de Tiempo Extendido y, con esta, el incremento de la alimentación escolar; la incorporación de la tecnología; el aumento extraordinario de la inversión en la formación docente, tanto inicial como en servicios; el superlativo incremento del salario de los educadores y la mejoría significativa de las condiciones

de trabajo y de vida de todo el magisterio dominicano, sólo por mencionar algunas. Como si esto fuera poco, todas estas transformaciones fueron refrendadas y legitimadas en un Pacto Nacional para la Reforma Educativa, suscrito en abril de 2014, por más de 200 organizaciones, entre ellas los partidos políticos y los sindicatos.

Sin embargo, sin embargo, aquellos que no estamos (o no estábamos) tan directamente involucrados en lo cotidiano con las cuestiones de la educación, no logramos percibir todavía los resultados de estas transformaciones y, con mucha preocupación, asistimos a la recurrente noticia de que la educación año tras año, se constituye en un espacio de conflicto que termina perjudicando siempre a los estudiantes, y dentro de estos, a los que menos recursos tienen.

Cuando asumí la presidencia de EDUCA, dije en mis palabras de asunción que es necesario hacer de la educación un espacio de encuentro entre todas y todos los dominicanos, independientemente de su posición social, política o de cualquier otra especie; enfatizando en aquello que nos une, más que en lo que nos separa.

Sobre todo, porque del resultado de esa decisión depende el desarrollo, el crecimiento y la historia de vida futura para la infancia, la niñez y la adolescencia del país. Es en esta oportunidad, que quiero dirigirme al sector empresarial para invitarlo a unirse a EDUCA en esta propuesta que hoy presentamos al país, y que tiene como propósito fundamental la renovación de un sueño de nación anclada en la inteligencia de su gente. Inteligencia que la providencia entrega aleatoriamente entre los mortales, pero que es en las aulas de los centros educativos públicos y privados donde se cultiva y se expande en todo su potencial.

Pero el llamado es más amplio que a un único sector en particular. Es un llamado a la sociedad en su conjunto, a quien invitamos a renovar su compromiso con la calidad de la educación en el país, sea esta pública o privada. Por esta razón, y gracias al apoyo de la empresa Colorín, esta propuesta que EDUCA hoy lanza, estará al

vista de los ciudadanos que podrán advertir en diferentes puntos clave de la ciudad capital y del gran Santo Domingo, una campaña orientada a renovar los votos de la sociedad dominicana con el éxito de su educación.

EDUCA entiende, que sólo con la unión de los diferentes sectores de la sociedad dominicana, y con una verdadera articulación público-privada, seremos capaces de dar el salto en materia de calidad, y que dicho salto esté más acorde al enorme esfuerzo que se viene haciendo desde el Estado para financiar a la educación pública; y también al esfuerzo que decenas de miles de familias hacen para financiar la educación privada de sus hijos.

Más allá de los rankings internacionales que ubican al país, como se sabe, en la retaguardia de aquellos que participan en las pruebas a nivel internacional, hay resultados en términos de la calidad de nuestra educación que deben llamarnos a todos a la acción.

No es posible, con el nivel de inversión actual, con la penetración de la tecnología, la telefonía celular y los medios de comunicación, con el esfuerzo que ha venido desarrollando el gobierno por dotar de más y mejores aulas, por pagar significativamente mejor a los maestros, y con el esfuerzo que muchísimas familias realizan por financiar a la educación privada de sus hijos, que solamente el 12% de los alumnos del tercer grado de la educación primaria, momento en el cual se completa el proceso de alfabetización, repito, sólo el 12%, sea capaz de leer con fluidez y de comprender lo que lee. Este 12% es a nivel del país y recoge todos los centros educativos públicos y privados. Sencillamente, esto no es aceptable.

Cambiar esta situación es un mandato nacional, patriótico e impostergable. Es imperioso elevar el nivel de la educación en la República Dominicana. Es una tarea de todos. Es una tarea con todos.

Por eso hoy EDUCA quiere proponer la construcción de un sueño. Un sueño compartido. Tan posible como necesario. Impulsar, todos juntos, el nivel de la educación para elevarlo. Tanto como se pueda.

Solo así lograremos un desarrollo económico y social sostenible. Solo de esta manera alcanzaremos los niveles de productividad que el país requiere para insertarse en el escenario global. Únicamente con la realización de este sueño seremos capaces de asegurar mejores niveles de calidad de vida para todos los dominicanos y las dominicanas. Es un llamado a la unión. Al esfuerzo mancomunado.

Elevemos juntos, pues, el nivel de la educación. Hagamos de esta frase un mantra, una oración constante, que nos eleve con ella, a todos como nación.

Tengamos la convicción; podemos hacerlo; y por eso, elevemos desde ya el nivel de la educación.